
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 03.11.2022, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:10 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Eckhard Holderrieth  

 

CDU 

  

Matthias Thoni  

  

Thomas Born  

 

SPD 

  

August Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Bruno Sebastian Leiner  

 

SPD 

  

Carina Moock  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Thorsten Schmidt  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Dr. Gisela Kalvoda  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Rolf Kost  

 

 



 

 

Entschuldigt 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Tim Forster entschuldigt 

 

SPD 

  

Andreas Losigkeit entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bericht des Ortsvorstehers 

  

3. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Ein Bürger monierte, dass die Bevölkerung nicht informiert wurde das Geothermiefahrzeuge im 

Dorf unterwegs sind. 

Herr Kost sagte hierzu, dass Flyer in die Briefkästen verteilt wurden, es in der Landesschau 

Thema war und in der Presse wurde es auch erwähnt. 

 

Der Bürger teilte mit, keinerlei Flyer erhalten zu haben.  

 

OBR Schmidt teilte mit, dass es hieß, dass keine „Rüttelfahrzeuge“ im Dorf fahren werden. Es 

seien jedoch gefahren die „gerüttelt“ haben das die Wände gewackelt haben. 

 

OBR Thoni teilte mit, dass die Firma bei ihm war um die Grundstücke abzuklären bezüglich der 

Fahrzeuge. 

 

Herr Kost sagte, er werde sich hier nochmal informieren wie die Handhabung ist.  

 

Der Bürger monierte weiter, dass die Bürger über die Sitzungsvorlagen nicht informiert werden, 

lediglich die Einladung sei ausgehängt. 

 

Herr Kost antwortete, dass sich jeder Bürger auf der Homepage unter den 

Gremieninformationen erkundigen kann. 

 

Ein Bürger meldete sich zu Wort und monierte die Begehbarkeit des Dorfplatzes, es sei 

„Stockdunkel“.  

 

Der Vorsitzende teilte hierzu mit, dass es aufgrund der Baumaßnahme nun mal Einschränkungen 

gäbe. Hier könne man nicht noch eine Baubeleuchtung aufstellen.  

 

Die Pizzeria sei gut erreichbar. 

 

Ein weiterer Bürger wollte wissen, wie es mit dem POP (Point of Presents) der Deutschen 

Glasfaser aussieht. Er wohnt an dem geplanten Standort und der Vermesser macht bereits 

Markierungen. Wie sieht es hier mit seiner Grenzbebauung aus? Wenn ein Zaun um den POP 

kommt hat er hintendran ein „Dreckloch“. 

 

Herr Kost versicherte sich hier noch einmal zu erkundigen. Er werde um einen Vor-Ort Termin 

bitten und würde den Bürger (Anwohner) dann gerne mit dazu nehmen.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Herr Kost berichtete: 

 

1. Dorfplatz 

Hier geht es vorwärts. Die Firma ist sehr bemüht die Bäume zu erhalten. Es wurden jetzt 

auch Wurzelbelüftungsrohre eingebaut, Leerrohre verlegt und die Dämmung des DGH 

hat begonnen. 

 

2. Neubau Feuerwehr 

Auch hier geht es gut vorwärts. Alle Gewerke arbeiten. 

Die ehem. Pausenhalle muss geräumt werden, da das provisorische Dach nicht mehr dicht 

ist. Herr Kost bat die OBR Mitglieder sich umzuhören, wo man das Streusalz und die 

anderen Gegenstände lagern könnte. 

Der Servicemitarbeiter wird auch in diesem Jahr die Bänke aus Dorf und Gemarkung 

nicht einholen, da kein Lagerplatz vorhanden ist.  

 

3. Volkstrauertag 

Es erfolgt in Wollmesheim eine stille Kranzniederlegung 

 

4. Veranstaltungskalender 2023 ist in Arbeit. Es werden 6 Termine für OBR Sitzungen 

festgelegt. 

 

5. Bäume Friedhof 

Es werden Nachpflanzungen für gefällte Bäume auf dem Friedhof stattfinden.  

Herr Thoni teilte mit, hier darauf zu achten, dass man keinen Eichen nimmt. Hier seien 

Linde und Ahorn besser für die Insekten. 

 

In diesem Zusammenhang teilte Herr Kost mit, dass auch in der Johannes-Hoffmann-

Straße/Ecke Neuberg Bäume gepflanzt werden und Findlinge hinkommen, somit sei das 

Parken auf dieser Grünfläche auch erledigt. 

 

6. Parksituation Dorf 

 

Die Situation im Dorf wird immer schlimmer und gefährlicher.  

Vor einigen Tagen erfolgte eine Ortsbegehung in der die Gefahrenstellen begutachtet 

wurden mit Vertretern der Fachämter. 

 

Bis Ende des Jahres wird dem OBR ein Plankonzept vorgelegt.  

 

Es werden jetzt noch mehr Kontrollen im Dorf erfolgen. 

Die Parksituation ist katastrophal. Es wird im PV geparkt, die 5m im Kreuzungsbereich 

werden nicht eingehalten usw. 

 

Herr Kost sagte, die Situation wäre auch entspannter wenn die BürgerInnen die einen 

Hof hätten ihre Fahrzeuge auch reinstellen würden, dann hätte man die mal von der 

Straße. Viele seien jedoch aber zu bequem ihre Hoftore aufzumachen und rein zu 

fahren. 

 

Es erfolgte noch eine kurze Diskussion. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

OBR Dr. Kalvoda regte an, dass an der Streuobstwiese auch andere Obstbäume gepflanzt 

werden, damit dies nicht so einseitig ist. 

 

Herr Kost sagte, er werde dies weitergeben. Es gibt hier Pflanzpläne.  

 

Ebenso wollte Frau Dr. Kalvoda wissen,wieviele Mülleimer auf dem Spielplatzgelände sind.  

 

Frau Hartmann wird hier nachfragen und den OBR dann informieren.  

 

Es wurde noch gesprochen über den Überwuchs in der Johannes-Hoffmann-Straße hinterer 

Bereich. 

Und die Bäume an der Bach höhe Spielplatz. 

 

Es wurde die Frage gestellt wie es mit der Beleuchtung im Dorf aussieht.  

 

Herr Kost antwortete, dass laut Fachamt der Beleuchtungsplan erstellt wird.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 21. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim  der Stadt Landau 

in der Pfalz am 03.11.2022 umfasst 5  Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis . 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Rolf Kost 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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